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▶▶今月の主な記事
新春座談会
現実を直視する。

新年のご挨拶 紀行
中国「西安」

新加入組合員紹介 春夏秋冬
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　昨年は多くの組合員企業が先行きの不安を覚えました。しかし、新しい年は例年と同じように始まりました。
だから同じような、いやそれ以上の思いをもって2021年も突き進みましょう。
―― 組合員さんと職員の異色の組合せの４人（紹介は別記）が、縦横無尽に新年を語り合いました。 （編集部）

―― 明けましておめでとうござ
います。先ず新年にあたっての抱
負を聞かせてください。
筧下隆司　弊社は元々土木工事を
主体にしてきましたが、建築工事、
特に住宅にも力を入れ始めていま
す。今年は設計の仕事なども増や
していきたいです。
安藤敏博　塗料の材料屋をしてい
ます。休日以外休んだことがなく、
いつでもお客さんに応えてきまし
たので、今年一年、健康第一で仕
事をするのが抱負です。
谷口弘樹　全員が前を向ける職員
組織にしたいですね。先ず職員が

定着する職場にしたい。そうなれ
ば組合員さんからも信頼されると
思います。
工藤真奈巳　NHK「チコちゃんに
叱られる！」の“ボーっと生きて
んじゃねえよ”という台詞のよう
に、私も今年はボーっとしないで
生きていきたいと思います。
―― 国の中小企業政策も厳しく
なる。木だけでなく林や森の視点
がいるし、強い意識と柔軟さが企
業経営には必要…。
筧下　以前住宅メーカーに勤めて
いたこともあり、建築に広げやす
い。住宅のことを誰に相談したら

現実を直視する。目標持ち、それに向かう
2021年 組合員さんと職員の異色の組合せ ４人が縦横無尽に語る
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安藤 敏博（あんどうとしひろ）さん
　組合員　48歳
　（株）安藤商店代表取締役、JIC元会長

筧下 隆司（かけしたたかし）さん
　組合員　46歳
　辻本建設（株）、JIC会長

谷口 弘樹（たにぐちひろき）さん
　職員　55歳
　総合事業部部長

工藤 真奈巳（くどうまなみ）さん
　職員　組織部課長

それぞれの立場から見える建設協同組合のいろんな
面について意見を出しあい、未来を共有した座談会
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いいのか悩んでいる人が今でも意
外に多い。それに応える仕事をし
ていきたいです。付加価値を付け
た提案型の仕事でしょうか。

工藤　子供の将来の夢に大工さん
は出てこない。知らないんですね。
ユーチューブなどで知ってもらう
機会を提供したい。建設とはとか
家はこうやって建つんやでとか、
子供でも分かるようにマンガも入
れて。
谷口　「建ちゃんまつり」は意味が
あるんだなあ。
安藤　どの業種でも職人が少なく
なった。コロナで延期になってい
た仕事が必ず戻ってくる。その時、
職人や材料の手配はできるのか。
準備をしておかないといけない。
そして戻ってきたのをチャンスと
とるかですね。
―― 少し話題を変えて、女性が建
設業界にも少し増えてきているよ
うですが。
工藤　女性が就きにくいのは、体
力がいる、きついというイメージ
があるからです。
谷口　現場監督でも女性が誕生。
鳶さんもいますよ。

筧下　生コンの運転手でも女性が
います。力仕事ばかりではないの
で女性もできます。
工藤　組合の正職員11人のうち、

女性は4人です。
谷口　組合の継続を考えると、女
性だらけも（笑）女性の専務誕生
もありかなあ…。
―― 250企業も加入している組
合は大きい。その役割は果たされ
ているのでしょうか。
谷口　ううん、組合の役割って何
でしょうかね。
筧下　僕も聞きたい。
安藤　それは「相互扶助」。理事会
が運営し、組合員に公平かつ平等
に事業を提供する。それをどう受
けるかは組合員のほうのこと。し
かし、受け取ってもらいやすくす
る、興味を持ってもらうようにす
るのは理事会の役割。全組合員に、
具体的に組合に何を求めているの
かのアンケートを取れば、何が役
割かが分かるのでは。
工藤　アンケートとなると全組合
員さんに一斉にとることになるの
で、仮に一度に二百数十社からの
意見が出てきた場合、そのすべて
に丁寧に回答できる自信がない
…。でも組合員さんの意見はとて
も聞きたいので、いつでも意見・
要望を言ってもらいたいですね。

安藤　出資金を出し賦課金を払っ
ているので活用しないともったい
ない。建設協同組合は、同業事業
者で構成される協同組合と違って
規模が大きく、いろんな業種の方
が入っているので、自分の専門分
野以外で分からないことがあって
もすぐに聞けるというメリットが
ありますね。
筧下　組合員さんどうしで仕事が
できればいいですね。助けてくれ
る人を探すために組合員名簿があ

ればいいのですが。
谷口　昔あったが無くなった…。
希望の人には刷って渡していたは
ずです。
安藤　青年部のJICは仕事の助け
合いをけっこうしていますよ。支
部では？
谷口　右京支部なども仕事を回し
合っています。
筧下　他に、組合員さんが来やす
い場所があると、そこで横のつな
がりが生まれますよね。

―― 最後にもう一言を。
谷口　組合は楽しいところやない
といかん。楽しかったらもっと
寄ってくれる。良かったでなく楽
しい。そういうイメージを作りた
いですね。
筧下　仕事でも家でも建築のこと
ばかり。それ以外のふれあいが組
合にあればいいのですが。テレビ
局への見学とか器を作るとか…。
安藤　何を言ってもいいなら…

（笑）。組合について思うことで、
理事には本気でこの組合を何とか
せなあかんと思う人になってほし
いです。
―― そう映っていないんですか。
本気だと思いますよ。
工藤　みんなが興味を持てるよう
な提案を職員は出したいですね。
例えば支部の忘年会でも、来たこ
とがない人は来にくい。先ず1回
来てもらうにはどうしたらいいの
か。入って良かった組合にしたい
ですね。

―― 皆さん、本日はお忙しい中、
貴重なご意見どうも有り難うござ
いました。

“家はこうして建つ”を発信したい
工藤真奈巳さん

本気で役割を果たす組合へ
安藤敏博さん

組合は楽しいというイメージを
谷口弘樹さん

建設以外との出会いを組合で
筧下隆司さん
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新年あけましておめでとうございます。 
  全京都建設協同組合　代表理事　田中　守

新年のご挨拶 副理事長　田中宏樹

　旧年中は皆様のご支援、ご協力
の下組合の事業活動等を推し進め
ていくことができましたこと、心
より感謝申し上げます。
　2020年度通常総会は、新型コ
ロナウイルス感染拡大による緊急
事態宣言を受け「書面による議決」
で実施し、2019年度事業報告、
会計報告、2020年度事業計画及
び予算、同時に役員改正が承認さ
れ本年度の組合活動がスタートし
ました。
　しかしながらコロナ禍における
活動は例年のようにはいかず、新
たな試みとしてリモート（Zoom）
での理事会、支部長会議、講演会
を開催しました。

　組合本部におきましても、新型
コロナウイルス対応マニュアルの
作成、感染対策備品の設置、組合
員さんへのマスク配布、補助金及
び給付金についての情報提供等に
取り組んでまいりました。
　今後もコロナ禍における生活お
よび行動様式の変化をしっかり捉
え、既存の常識に捕らわれること
なく活動を進めて行きたいと思い
ます。
　昨年12月に今年の漢字が発表
されました。多くの方の期待を裏
切ることなく「密」でした。仏教
にある三密とは「身密」「口密」「意
密」を言い体と言葉、心の動きを
整える修行があるそうです。「親

密」という言葉もあります。コロ
ナ禍でも心はつながります。私た
ちも様々な知恵を出し合い、力と
心を合わせて共に前進していきま
しょう。
　本年も何卒よろしくお願い申し
上げます。

　新年おめでとうございます。よ
き新春をお迎えのことと、お喜び
申し上げます。
　この冬は寒くなりそうなので、
全然買ったことのなかったスタッ
ドレスタイヤを車両全てに購入し
ました。今までは怖い目に何度も
遭いながら、だましだまし雪の日
もノーマルタイヤで運転しても事
故にならずに済んでいましたが、
やはり安全第一。買ったら雪が降
らなくて車屋さんが儲かっただけ
になるかな？　と思いましたが、
まあ、いくらかの安心を買うよう
なものです。似たようなことで保
険屋に言われて次々と保険に入り

ました。仕事上の保険も個人の生
命保険もあり、保険の営業マンは
口がうまくて、僕が単純なのもあ
りますが次々とハンコを押してし
まい、月の保険料の引落額を見る
と保険金と税金を払うために日々
頑張っているかのような、ちょっ
と暗い気分になりますがその分頑
張るしかありません。
　去年はコロナのせいであまりに
も飲会や集まりがなくて（中止に
なって）、人混みを避けることが
多くなり、寂しいような、肝臓は
楽なような気の抜けた感じでし
た。人との新しい繋がりを持つこ
とや、他の組合員の方達と共に時

間を共有して新しい学びを得るこ
とが組合の魅力の一つであるの
に、その道筋をやや塞がれてし
まったような感じです。
　組合の次の形、組織や活動の在
り方を模索していかなくてはなら
ない、そんな時代になりました。
生物界では強いもの、大きいもの
が生き残るのではなく、変わって
いく環境に対して適応したものが
生き残ります。組合も変化してい
く世の中に対して組合員の皆様を
支えるお手伝いが出来ることを目
標に今年も頑張っていこうと思い
ます。今年もよろしくお願い申し
上げます。
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新年ご挨拶 副理事長　宮下茂一

皆さま、明けましておめでとうございます 
 専務理事　前川　充

　組合員さん、職員さん、そのご
家族の皆様方、新年明けましてお
めでとうございます。
　昨年はコロナショックで様々な
事を我慢しなければならない一年
でした。
　テレワーク、オンライン授業、
人が集まる行事ごとの中止、3密
をさけてソーシャルディスタンス
を保つ等、初めての体験で戸惑う
事ばかりでした。
　このコロナ禍の中で一番感じた
のは人と会えない事がこんなにつ
らいのかと言う事でした。
　最近の世の中はネットで何でも
調べられる時代ですし、人と人との

関係が疎遠になりつつある中で、
やっぱり人は人が好きなんだなあと
改めて感じてちょっと安心しました。
　今回の経験で生活様式は大きく
変化しました。終息がいつになるか
分からない今、今後もこの社会変
化に対応して行かなければなりませ
ん。ある意味このタイミングで様々
な事を見直し、新しい時代に適応で
きるようにしなければなりません。
　この組合も組織活動及び事業活
動に於いて、コロナ後のそれぞれの
活動の進め方を模索して行かなけれ
ばなりません。ただ、どの活動に於
いても核を担うのは職員さんになり
ます。なので先ずは職員さんが活き

活きと楽しく働ける職場環境を皆で
作り上げる事が大事なのではないか
と思います。組合で働く職員さんが
幸せでないと組合員さんを幸せには
出来ないと思うからです。この3年
間で職員さんの顔ぶれも大きく変わ
りましたので、改めて考える良いタイ
ミングではないかなと思っています。
今年はそんな事を話し合えるような
機会が持てればうれしく思います。
　さて、今年はコロナとうまく付
き合いながら、それぞれの行事ご
とがいつも通りにとはいかないに
しても行う事が出来ればいいなあ
とせつに願うばかりです。
　今年も一年宜しくお願い致します！

　去年はコロナ、コロナに翻弄さ
れた1年でした。あらゆる集まり
が自粛という名の元に制限され、
対面してのコミュニケーションが
とれない1年でした。これは運動
という側面を持つ組合活動には大
打撃でした。そして組合の存在価
値も問われることにもなりました。
　組合は建設業に携わる小規模の
業者の集まりです。しかし「山椒
は小粒でピリリと辛い」小さいから
と言って侮れませんぞ。大手の技

術力も下請けの技術力が支えてい
るわけですから、その小さな業者
が集まれば大手にも拮抗できるだ
けの力になります。それが協同の
力、組合の力です。
　コロナの収束が見通せない状況
の中で、Zoomを使った会議を理
事会、支部長会議、各支部役員会
に利用しました。握手はできなくて
も、画面に現れた久しぶりに出会う
仲間の顔に感動を覚えました。今
後Zoomは営業にも活用される手

段として、たとえコロナが去っても
今後も生き残っていく手段ではな
いでしょうか。私たちも頑張って挑
戦してはどうでしょうか？　組合も
力をお貸しします。海外にいる子
供たちや国内でも遠く離れている
孫にも、いつでも顔を合わせ、声
を聴くこともできるようになります。
　油断は禁物ですが、恐れること
はありません。Withコロナ、正
しく対処して勝ち抜いていきま
しょう。

 
 
 
 
 
 
 
 

想定を超える大地震に耐える 

〒601-8468  京都市南区唐橋西平垣町38-1 

TEL (075) 682-4377（代） FAX (075) 682-4378 

石山テクノ建設株式会社 
一級建築士事務所 

繰り返しの地震の揺れに強い「ＳＲＦ工法」 
強靭で柔軟なポリエステル繊維製のベルト

を巻きつけ・貼りつける耐震補強工法です。 
震度 7 クラスの揺れを数回加えても、倒壊

しないだけでなく揺れも抑えることが確認さ
れています。 
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良いことの前触れの年？ 総合事業部　部長　谷口弘樹

　新年あけましておめでとうござ
います。
　2021 年は丑年！　西暦を 12
で割って5余る年が「丑年」とな
ります。その他、「土用の丑の日」、

「丑の刻参り」という言葉を耳に
する通り、年・月・日・時刻・方
位などにあてられます。丑の月は
旧暦 12 月（現代ならおおむね 1
月）、丑の刻は午前 1 時～ 3 時、
丑の方位は北北東にあたります。
ちなみに、怪談話によく登場する

「丑三つ時」というのは、丑の刻
にあたる2時間を4つに分割した
3番目にあたる時刻、すなわち午
前2時～ 2時30分までの間のこ
とを指しています。
　丑＝牛という事で、牛の特徴は、

『粘り強さと誠実』です。牛は古
くから酪農や農業で人々を助けて
きた生き物であり、大変な農作業
も最後まで地道に手伝ってくれま
した。その働きぶりから丑年は「我

慢（耐える）」、「これから発展する
前触れ（芽が出る）」というような
年になるといわれています。芽吹
きを迎えようとする丑年。過去に
は、人類初の宇宙飛行や、日本で
は自民党から民主党への政権交
代、ハイブリッド車のデビュー、
コンビニエンスストアチェーン1
号店出店など革新的な出来事もあ
りました。
　また、神社には色々な動物をか
たどった像が飾られていることが
ありますが、その中にも牛がいま
す。神社の境内で、足を折り曲げ
て座っている牛「臥牛（がぎゅう）」
の像を見たことはないでしょう
か？　この牛の像は、「撫でると
願いが叶う」ともいわれ「撫で牛」

「ねがい牛」などとも呼ばれてい
ます。ちなみに、全国の天満宮の
総本社である北野天満宮（京都）に
は、唯一「立ち牛」の姿も見るこ
とができます。牛を祭っている神

社で特に有名なのが、菅原道真公
を祭った「天満宮」や「天神社」で
す。（「天神」の別の呼び方が「天
満宮」です。）天満宮は「受験の神
様」「厄除けの神様」として有名な
天神さま（道真公）を祭っており、
牛は「天神さまの使い」といわれ
ています。令和になって初めての
丑年、2021年はどんな年になる
でしょうか。
　2020 年は新型コロナウイル
ス・パンデミックによって世界中
が多くの困難に見舞われました。
2021年は皆でコロナを克服し、
その中から数々のイノベーション
が生まれ、希望に満ちた年になる
と良いですね。

「存在意義」が問われる 組織部

　新年あけましておめでとうござ
います。
　昨年は組織部としての活動が停
滞してしまい、組合員さんとの交
流や催しを開くことができません
でした。何よりも地域に根付く活
動の一つ「建ちゃんまつり」が開
催できなかったことはとても残念
な結果でした。今年度こそは組合
員さんと組合が一丸となって建

ちゃんまつりが開催できる明るい
未来が待っていることを願うばか
りです。
　現在はあいさつ回りもやりづら
くなっていますが、支部単位で支
部組合員さんを訪問できるような
体制をつくり、関わりを持つこと
ができたら、組合員さん同士の繋
がりができてくるのではないで
しょうか。人との関わりが薄れて

しまうと必要性や存在感に疑問を
抱いてしまいます。多業種が集ま
る組合です、1回の関わりで大き
な広がりがうまれるかもしれませ
ん。たくさんの可能性を秘めてい
ること、また可能性があることに
期待して組合活動、支部活動に今
後触れてみてください。
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　2015年5月に中国の西安を旅行したお話、第3編で
す。前回はほとんどラーメンの話で紙面が尽きました。
今回は、西安郊外を周遊したお話をさせてください。
　広大な西安市街中心部の当時の主要な交通手段は①
自家用車、②四輪・二輪タクシー、でした。長距離電
車の発着する駅が西安中心市街を囲む城壁跡の外側に
ドデンと鎮座していましたが、こだましか発着しない京
都駅のようなもので、近隣の観光には全く用無しでし
た。現在は中心部を網羅する鉄道網が整備されている
ようです。便利そうで羨ましいです。
　地元民は二輪タクシーを便利に活用されていて、買
い物帰りのお姉さんが信号待ちのついでに「Heyそこの
二輪」と呼び止め、ものの数秒で値段交渉完了、横座り
で運転手の後方に颯爽と乗り込む姿を何度も見ました。
もちろん2人共ノーヘルです。中国では二輪乗車時の
ヘルメット装着義務がありません。あまりの危なっかし
さに全然羨ましくありませんでしたが、旅行者にも気軽
に用いられる交通手段が少ないのは、本当に心許ない
ものでした。
　場当たり単独海外旅行はまだ荷が重かったか…と黙
考しながらホテルのエントランスを歩いていたら、「日
帰りのツアーはいかがですか？」とフロントのおじさん
が声をかけてきました。「あなたは英語が分かるような
ので、英語通訳が案内するツアーをご紹介します」ちな
みに日本人向けの日本語通訳がついたツアーは本当に
高額だから勧められない、とも彼は言いました。なんと
も有難い提案で、即決で参加申し込みをしました。
　ツアー当日に邂逅した参加者の出自はイギリス、イタ
リア、ロシア、ブラジル、フィリピンとなかなか多彩で、
彼らとの交流も楽しみつつ、西安随一の文化遺産“兵馬
俑”や秦の始皇帝の陵墓と目される山（と形容したくな
る巨大盛り土）、原始人集落の発掘跡などを見て回りま
した。歴史都市西安を満喫するためには郊外に点在す

るスポットを回らざるを得ず、徒歩でワンチャンなどと
思い描いていた我が身を恥じる思いでした。ワンボック
スカーに座っているだけでアチコチ連れ回してもらえる
のだから、快適極まりなかったです。西安旅行を検討
されている方は、地元でツアーに参加されることをお
薦めします。
　閑話休題。「え!?　きみ参加者だったの???」と他の
ツアー参加者から異口同音に驚かれるまで、まさか自
分が彼らと同じ外国人だと見なされていなかったこと
には気づいておりませんでした。通訳のアシスタントか
何かだと思われていたそうです。（完全に顔立ちの所為）

「中国と日本は仲悪いのに旅行なんかして大丈夫な
の？」と訊いたのはイタリア人で、昔同様の質問を、中
国人と談話していた際にタイ人から訊かれたことある
なぁ、対外的に「中国と日本は仲悪い」印象が強いのかぁ、
と思い出しました。「国は国、人は人」と当時即答した
中国人の友人の発言を拝借して、「国の関係と個人の感
情は違うよ。中華料理も美味しいし」と答えました。
　閑話休題その二。彼ら外国人観光客から意外な注目
を浴びたのが私の携行していた“地球の歩き方”でした。

「日本人だから（近隣国だから）中国語が分かるの？」と
訊かれ、日本では中国由来の文字を多用するんだよ、
だから多くの漢字を発音できないけど読解できるんだ
よ、と答えたところ大盛り上がり。本当に分かるのかハッ
キリさせるために、その後は漢字の翻訳を何度もさせ
られました。彼らとはツアーの後も西安市街で顔を合
わすことがあったりして、スタバで一服しながらお国の
話を聞いたり、これからの旅程の話を聞いたり、楽しく
過ごさせてもらいました。英語、勉強していて良かった
なと、思ったひと時でした。
 つづく。
 光本瓦店有限会社　光本 のり子

中国「西安」

1人ぼっち旅行のおはなし
～その③～

紀
行

始皇帝の陵墓

兵馬俑
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　昨年から連載を始めました、組合員企業訪問。
　実は第1回から数珠つなぎのように、次回の訪問先をその場で紹介していただきアポをとり組合員さん
同士のつながりで毎月号やってまいりました。組合員さん同士のやり取りや長年の付き合いがあるからこ
そお受けしていただいていることに心から感謝しております。
　企業訪問といっても難しいことは全くありません。組合員さんと組合の関りを大事にしたいと思うこと、
またなかなか話す機会を持つことができないので、組合員さんの声を聞くことができません。協組ニュー
スの取材を兼ねてご挨拶ができたら良いな、と考えております。企業への思い、組合への思い、要望など、
どんな些細なことでも結構です。
　依頼とは別に話したい！　と挙手してくださる方がいらっしゃいましたら組合本部（075-382-1021） 
日野までお電話ください。
　今年もたくさんの組合員さんとお話ができることを楽しみにしております。依頼がきた際は、何卒よろ
しくお願いいたします。
　来月号には京滋ステップの梶岡さんよりご紹介いただいた方がご登場いたします。お楽しみに…（編集部）

組 合 員

～訪問記～

新加入組合員さん　～ご紹介～
　12月より加入されました新組合員さんをご紹介します。

　どちらも若手代表でこれから組合員さんと交流を深め組合の一員となれるように存在を前に出していきたいと熱
い熱意を感じました。人とのつながりや工事の施工など組合事業にも期待をされています。
　現在、組合員さんが集まる大きな催しは中々できないのですが、みなさまにお目にかかれることを楽しみにして
おられますので、どうぞよろしくお願いいたします。

コード 社名 代表者 工事内容 許可番号 所属

1187

加藤建装
〒616-8256

京都市右京区鳴滝松本町26-12
Tel 075-464-7778
fax 075-464-7778

加藤隆太朗
軽鉄天井
間仕切

ボード工事一式

京都府知事
（般-1）
42432号

右京支部

コード 社名 代表者 工事内容 許可番号 所属

1188

株式会社TRUST
〒616-8232

京都市右京区鳴滝蓮花寺町6-69
Tel 075-432-8736
fax 075-432-8736

藤原亮輔 内装仕上業
京都府知事
（般-2）
42840号

右京支部
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政治に関わるとは
　建設業は他産業と比べて政治

（行政）の影響を大きく受ける。
国や地方自治体などの公共工事
は年間15兆円にのぼる。住宅
政策によって民間工事も増減す
る。下請孫請の重層構造だから、
中小企業はもちろん零細企業も
その影響を避けられない。行政
をしっかり見つめ見定め見通さ
なければならない所以だ。別面、
行政に翻弄されている。
　京都府や京都市などの地方自

治体との関係は一企業にとって
もっと身近だ。政策の影響を受
けるいっぽう、業界の意向も反
映させやすい。こういう認識は
欠かしてはいけない。ただ一企
業ではなく建設協同組合のよう
な業界団体が果たすべき役割だ
ろうが。
　協同組合に行政との関係の認
識がなくなったら、単なる仲良
しクラブでしかない。行政に関
わるのはどこかの政党を支持す

ることだという話ではない。だ
から中立であるべきという短絡
的な話でももちろんない。
　しかも見間違ってはいけない
のは自治体の主体は京都府民や
市民であることだ。その暮らし
を建設工事に関わることで支え
ている。そういう役割に、政治

（行政）と関わる本位がある。ア
イデンティティーや自覚は欠か
せたくない。 （K）

初夢
　みなさまはどのような初夢を
見られましたでしょうか？
　初夢にいい夢を見られたら、
その年は幸せだと言われていま
す。いい夢といっても人によっ
て定義は違ってくると思います
が、昔から言われている初夢に
おいての「いい夢」とは…？
　現在では、新年になって最初
の日。すなわち元日の夜から1
月2日の朝にかけてみる夢を初
夢と言うそうです。縁起のいい
初夢を表す「一富士、二鷹、三

茄子」と有名な言葉があります。
これには続きがあり「四扇、五
煙草（煙が上がる）、六座頭（剃
髪した琵琶法師）」と続きます。
　一と四はその形が末広がりの
幸を連想させ、二と五は上に上
がるように運が上がる、三と六
は毛がない＝怪我がないと文
字っているそうです。
　ちなみに悪い夢を見たら、家
族や友達に話したり、寝起きに

「この夢は獏にあげました」と唱
えると悪夢を獏が食べてくれる

と言われています。おまじない
のようなものですね。
　夢は見ていない、起きたら覚
えていないという方も多くいらっ
しゃると思いますが、寝る前に
見たい夢を思いながら布団に
入ってみてください。もしかす
ると続きが見られるかもしれま
せん。

組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp
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開発許可制度の厳格化 
再来年4月1日から施行（政府）
　改正都市再生特別措置法のうち、災害リスクの高い
エリアでの新規立地を規制するための「開発許可制度
の厳格化」と「住宅開発に対する勧告・公表」の施行
期日を令和4年4月1日とする政令を閣議決定した。
　改正法では、激甚化する自然災害に対応するため、
開発許可制度を見直して災害リスクの高いエリアでの
新規立地を抑制。災害危険区域、土砂災害特別警戒区
域、急傾斜地崩壊危険区域といった「災害レットゾー
ン」では店舗・社会福祉施設・工場などの新設を禁止
する。
　政府ではこの他、浸水想定区域内で洪水発生時に住
民の生命に危険が生じる恐れのある地域を除外すると
定めた。 （建設経済新聞より）

企業の働き方見直しを調査（帝国データバンク）
　帝国データバンクが9月に行った企業の意識調査
で、新型コロナを契機として始めた働き方の見直しで
は、「オンライン会議の導入」が39.0％を占め、最も
多いことが分かった。この他、在宅勤務の導入、時差
出勤・フレックスタイム制の導入なども多かった。そ
の一方で、課題として「リモートワークに適さない業
務が主である」ことを挙げる企業も74.5％あり、特に
建設業では同様の回答が8割を超えていた。

許可・経審の電子申請化（国交省）
　許可・経審の電子申請システムの運用開始に向け、
実務者会議で許可行政庁の意見を聞き令和2年度中に
システムの基本機能を整理。令和3年度にシステム開
始に着手し、令和4年度～電子申請を可能にする。現
在はすべて書面で行われている許可・経審の申請を電
子化し、申請する建設業者と審査する許可行政庁の申
請手続きを合理化する。電子申請システムは、建設業
情報管理センター（CIIC）が開発する。
　国税庁、法務省、厚生労働省の公的システムと連携
するため、申請者が個別に取得していた納税証明書、
登記簿謄本、健康保険被保険者証などの提出が求めら
れなくなる。

来年度の舗装技術者資格試験 
新規の受験申込受付ない（道建協）
　日本道路建設業協会は、令和3年度の舗装診断士資
格試験と1・2級舗装施工管理技術者資格試験につい
て、令和2年度に受験を申し込み、引き続き令和3年
度に受験を希望する人のみを対象に、6月27日に実
施すると発表。新規の受験の申し込みは受け付けない。
　道建協は、新型コロナウイルス感染対策として、令
和2年度はこれらの試験を中止にしていた。そのため
令和3年度の試験は中止にした令和2年度の試験の受
験申込者のみを対象に行う。令和4年度以降は通常の
かたちで試験を実施する予定でいる。

業界情報

リモート忘年会
　例年ですと、職員も含めて
合同忘年会が行われていた11
月。
　何もないのはさみしいとの
ことで、お試しで理事・監事
のみの参加でリモート飲み会
を行うことになりました。各
自でお食事を準備してもらい、
いざスタートです。
　みなさんに喋っていただけ

るように、ルーレット式で当
たった方が話題に沿って話す
という取り組みを行いました。
時間もあまりなかったので、
多くの方に回すことができな
かったのですが、リモート飲
み会では会話が途切れること
がネックになってしまいます。
ランダムに話題を振ることで
会話へとつながりました。話

題の決め方はルーレットやく
じなどもありますので、今後
支部などで行う際の参考にな
さってください。

リモート忘年会の様子
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労基協の技能講習
 ●玉掛け技能講習
日程：2月4日（木）～ 6日（土）
学科会場：京都経済センター
実技会場：（株）島津製作所紫野工場
受講料：19,800円（税込）
テキスト代：1,650円（税込）
 ●フォークリフト運転技能講習
日程：3月1日（月）～ 5日（金）
・受付開始はR3年1月6日（水）
 ● 特定化学物質及び四アルキル鉛

等作業主任者技能講習
日程：3月17日（水）～ 18日（木）
・受付開始はR3年1月6日（水）

 ●有機溶剤作業主任者技能講習
日程：2月16日（火）～ 17日（水）
会場：京都経済センター
受講料：11,000円（税込）
テキスト代：1,980円（税込）
 ● フルハーネス型安全帯使用作業

特別教育
日程：2月25日（木）
福知山支部へお問い合わせくださ
い。
0773-23-8275（福知山支部）

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※  受講申込者が少人数の場合は中

止になることがありますのでご
了承ください。

※ 新型コロナウイルスの感染拡大状況により、 
各講習を中止させていただく場合がございます。

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談

法律Q&A   民法改正と時効

 Q 　民法が改正されて、今まで
10年だった時効が原則5年に変
わったと聞きました。どういうこ
となのでしょうか。

 A 　2020年4月1日から改正さ
れた民法（債権法）が施行されまし
た。大きく変わった点の一つが消
滅時効の制度です。これまで、売
掛代金債権など、金銭債権の消滅
時効は債権者が会社や商人の場合
は5年、そうでない個人業者の場
合は10年でした。また、「工事の
設計・施工・監理を業とする者の
工事に関する債権」については3
年の短期消滅時効がありました。
しかし、2020年4月1日以降に
契約し、かつ支払日が来る債権に

ついては、会社や商人であるか、
個人業者であるかを問わず、消滅
時効が権利を行使できることを
知ったときから5年（知らなくて
も10年）に統一されました。債権
は支払日が来れば基本的には権利
行使できることを知ったことにな
るので、これを指して「原則5年」
などといいます。
　そうすると、店舗を構えていな
いなど商人にならない個人業者の
方については、従前は債権の時効
が10年だったものが基本的に5
年となるので注意が必要になりま
す。
　次に、交通事故など不法行為に
よる損害賠償請求については、従
前と同様、原則3年（知らなくて

も20年）のままですが、人身事故
については時効が原則5年となり
延長されました。また、労働者の
賃金債権については、原則 5 年
ルールが適用されるはずが、労働
基準法の規定で「当面3年」とさ
れました。2020年4月1日以降
に支払日があるものについては、
残業代の未払などについても後に
判明した場合に遡って支払を求め
られる範囲が3年に延びた（時期
は決まっていませんがそのうち5
年になります）ので、一層の注意
が必要になります。

 （ 京都第一法律事務所 ） 弁護士　渡辺輝人

毎月第一水曜日
無料法律相談
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11月定例理事会
● 11月定例理事会は11月27日（金）にZoomにて理事9名、

監事2名の出席で開催されました。

組合日誌
 本部
1/18 三役会議
1/28 理事会（Zoom）

支部
1/13 JIC（役）Zoom
1/23 JIC（新年会）Zoom

＜協議事項＞
第1号議案
新年組合員交流会について
第2号議案
新加入組合員承認について
第3号議案
第一事業委員会の報告

＜報告事項＞
第4号議案　月次報告
第5号議案　組合diary

編集後記
　年が明け新たな一年が始まります。昨年を振り返る
と今までにない騒然とした1年だったのではないで
しょうか。2021年はどのような年になるのか不安と
期待が入り混じります。
　私はというと厄年最終…の後厄です。周りから気を
つけてと脅されていた本厄ですが、大きな出来事もな
く平和に過ごすことができました。気が緩む「後厄」

にならないように引き続き気をつけて過ごしていきた
いと思います。
　まだまだ不安な世の中ですが、組合にとってどのよ
うな1年にしていくのか、していきたいのか組合員さ
んのお声を聴きながら組合員さんと一緒に本年も突き
進みたいと思っております。皆さまのお顔が拝見でき
る日を楽しみにもうしばらく我慢していきましょう…。

建災防の各種講習
 ● 足場の組立て等作業主任者技能

講習
日程：2月3日（水）～ 4日（木）
会場：京都建設会館
受講料：11,120円（税込）
 ●職長・安全衛生責任者教育
日程：2月16日（火）～ 17日（水）
会場：京都建設会館
受講料：15,720円（税込）

 ● 職長のためのリスクアセスメン
ト教育

日程：2月17日（水）
会場：京都建設会館
受講料：8,390円（税込）
 ● フルハーネス型安全帯使用作業

特別教育（6時間）
日程：2月18日（木）
会場：京都建設会館
受講料：8,630円（税込）

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会
京都府支部
〒604-0944
京都市中京区押小路
通柳馬場東入
京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：  午前9時～午後5時
※  ホームページから講習予定、申

込書が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/
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海外事業　　DAYTORA VIETNAM CO.,LTD.
ベトナムでJAPAN QUALITYの足場組立解体レンタルサービス始めます。

ハノイ事務所
Số 12 Ɖồng Bát, Mỹ Đình 2, Nam Từ Liêm, Hà Nội
E-mail    ：info@daytora-vietnam.com
Website：http://daytora-vietnam.com/

足場工事　　株式会社
京阪機材センター

〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
TEL 075-958-4400　FAX 075-958-4700

大阪営業所
〒581-0056　大阪府八尾市南太子堂4丁目2-28
TEL 072-998-7851　FAX 072-998-7852

基礎工事　　株式会社 デイトラ土木
〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
TEL 075-955-4455　FAX 075-958-4700

次世代足場の自社保有材導入しました

全ての仮設工事に対応できます


